



**UNIVERSIDAD NACIONAL  
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR  
ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS  
CONSEJO DE UNIDAD  
ACTA EXTRAORDINARIA Nº 06-2018  
11º DE MAYO DEL 2018**

**ACTA EXTRAORDINARIA Nº 06-2018**

**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA NÚMERO SEIS DEL DOS MIL DIECIOCHO, CELEBRADA POR EL CONSEJO UNIDAD DE LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, A LAS OCHO HORAS TREINTA MINUTOS, DEL ONCE DE MAYO DEL DOS MIL DIECIOCHO, EN LA SALA DE SESIONES DE REUNIONES DE LA DIRECCION DE LA ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS.**

**MIEMBROS PRESENTES**

MSc. Lilliam Quirós Arias	Directora, Preside
Mag. Ana Yancy Vargas Barquero	Profesional Ejecutiva en Servicios Adm.
MSc. Ligia Hernando Echeverría	Académica
Manuel Antonio Solano Mayorga	Académico
Dr. Gustavo Barrantes Castillo	Subdirector

**MIEMBROS AUSENTES**

MSc. Betsy Cedeño Montoya	Académica
Srta. Marjorie Centeno Ochoa	Representación Estudiantil

**SECRETARIA DE ACTAS**

Máster Ana Yancy Vargas Barquero, en sustitución de la licenciada Ana Yansi Rodríguez Montero quien se encuentra en cita médica.

**ORDEN DEL DIA**

1. Aprobación del Orden del día
2. Aval a la propuesta "Red para la gestión sostenible del recurso suelo" con la participación de la académica Ligia Hernando Echeverría.

**ARTÍCULO I. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA**

Se somete a votación resultando: 5 a favor y 0 en contra. Se aprueba.

## **ARTÍCULO II. AVAL A LA PROPUESTA "RED PARA LA GESTIÓN SOSTENIBLE DEL RECURSO SUELO" CON LA PARTICIPACIÓN DE LA ACADÉMICA LIGIA HERNANDO ECHEVERRÍA.**

La máster Lilliam Quirós Arias, informa sobre la solicitud realizada por el Doctor Jorge Herrera Murillo, Vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, en relación con la propuesta de Red para la gestión sostenible del recurso suelo" con la participación de la académica Ligia Hernando Echeverría.

La máster Ligia Hernando Echeverría manifiesta que la red es una oportunidad de articular el trabajo en suelos, aunque no es el fuerte de la ECG. Asimismo, es una forma de reactivar el trabajo en conjunto y hacer el aporte de la geografía en este tema y en cuanto al equipamiento del laboratorio potenciar la colaboración con otras unidades que cuentan con equipo que requiere la Escuela.

El doctor Gustavo Barrantes Castillo le parece bien la iniciativa, le preocupa que las redes son muy burocráticas en cuanto a su tramitología, debe existir otra forma de administración.

La máster Ligia Hernando Echeverría señala que el promotor de esta iniciativa fue el doctor Jorge Herrera Murillo, Vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar.

Manuel Antonio Solano Mayorga manifiesta que se referirá a tres aspectos:

1. Reconocimiento por el trabajo que realiza la máster Ana Yancy Vargas Barquero, se debe buscar alguna forma de reconocer el trabajo.
2. Señala que no ha hablado con el doctor Gustavo Barrantes Castillo, pero sí habló con la máster Ligia Hernando Echeverría en cuanto a la experiencia con el proyecto de redes, ya que no ha sido buena en especial por tanta tramitología.

Adicionalmente, hace la observación de que las redes con tiempo adhonorem no es lo ideal ya que se tienen las mismas responsabilidades. Es importante que las tareas se asignen de acuerdo con la asignación de carga con horas pagas.

Asimismo, menciona que la Decanatura de la FCTM debe darles mayor seguimiento a las redes. En el caso de OVSICORI en la red se capacitó a Daniela Campos Durán y este año no la nombraron. Es difícil el trámite administrativo. La experiencia no ha sido buena en cuanto al modelo de redes.

3. Por último, en cuanto al proyecto:
  - a. Se debe corregir y colocar el nombre de Escuela de Ciencias Geográficas.
  - b. El abordaje teórico metodológico se debe aclarar.
  - c. Todos los objetivos deben ser alcanzables, considera que deben revisar el objetivo 3.
  - d. No está totalizado el presupuesto del proyecto.

La máster Lilliam Quirós Arias señala que en el próximo Consejo de Facultad se manifestará en cuanto al proceso administrativo de las redes, ya que para las solicitudes de cambio deben pasar por todos los consejos de unidad para que aprueben y es un trámite muy burocrático.

Asimismo, considera que la FCTM debe encargarse de la convocatoria y realizar una evaluación profunda con las dos redes y hacer una gestión ante la vicerrectoría para analizar cómo mejorar el proceso.

El doctor Gustavo Barrantes Castillo, indica que el doctor Jorge Herrera Murillo ha realizado esfuerzos para mejorar el proceso, pero ha sido difícil.

**UNA-CO-ECG-ACUE-172-2018**

**CONSIDERANDO**

1. El correo electrónico enviado por el Doctor Jorge Herrera Murillo, Vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, mediante el cual remite para la aprobación del Consejo de Unidad la propuesta Red para la gestión sostenible del recurso suelo” con la participación de la académica Ligia Hernando Echeverría con 5 horas adhonorem.

**SE ACUERDA:**

1. **APROBAR ANTE EL DOCTOR JORGE HERRERA MURILLO, VICEDECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, EL PROYECTO RED PARA LA GESTIÓN SOSTENIBLE DEL RECURSO SUELO” CON LA PARTICIPACIÓN DE LA MÁSTER LIGIA HERNANDO ECHEVERRÍA CON 5 HORAS ADHONOREM DEL 1 DE ENERO DE 2019 AL 31 DE DICIEMBRE DEL 2021.**
2. **ACUERDO FIRME.**

A favor 4 en contra 0. Ligia no emite voto

**SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS OCHO Y CINCUENTA Y CINCO MINUTOS**

  
\_\_\_\_\_  
**MSc. LILLIAM QUIRÓS ARIAS**  
**PRESIDENTA CONSEJO ACADÉMICO**  
**ESCUELA CIENCIAS GEOGRÁFICAS**



THE UNIVERSITY OF CALIFORNIA, BERKELEY

DEPARTMENT OF CHEMISTRY

LABORATORY OF POLYMER CHEMISTRY

BERKELEY, CALIFORNIA 94720



RECEIVED